

über den Mutter- und Kinderschutz und die Rechte der Frau" grundlegende Voraussetzungen zur Entfaltung der Fähigkeiten und Talente der Frau sowie der Erleichterung ihres Lebens geschaffen hat.

Dieses neue Leben der Frauen in der Deutschen Demokratischen Republik ist Beispiel und Vorbild für ganz Deutschland. Auch für die heute noch in ihren Rechten beschränkten und ausgebeuteten Frauen Westdeutschlands wird die Zeit kommen, wo sie ihre wirkliche Gleichberechtigung erlangen. Dann werden sie wie die Frauen und Mädchen in der Deutschen Demokratischen Republik gleichberechtigte Bürger, sie werden der Sorge um den kommenden Tag enthoben sein.

Täglich wächst in unserem Arbeiter-und-Bauern-Staat die Zahl der Frauen und Mädchen, die an Hand ihrer eigenen Erfahrungen begreifen, daß ihr Glück und das ihrer Kinder und Familien die tätige Mitarbeit für die Stärkung und Festigung unserer Republik verlangt.

*Unter den Frauen hat sich eine große fortschrittliche Wandlung vollzogen. Selbstbewußt, klug und umsichtig vollbringen Frauen hervorragende Leistungen im Beruf, bei der Erziehung ihrer Kinder und der Lenkung und Leitung unseres Staates. Ihnen voran gehen die Arbeiterinnen als die fortschrittlichste Kraft unter den Frauen. Es war die Arbeiterin Frida Hockauf, die die vorwärtsdrängende Losung gab: „So wie wir heute arbeiten, werden wir morgen leben.“ Irmgard Richter ging als erste dazu über, etwas zu tun, was nicht nur ihr, sondern der ganzen Gesellschaft zugute kommt: Sie leistete sozialistische Hilfe. Jetzt, wo es darum geht, mit dem Produktionsaufgebot die Deutsche Demokratische Republik zu stärken und damit einen Beitrag im Kampf gegen die Militaristen in Westdeutschland zu leisten, sind es wiederum die Arbeiterinnen, die mit den Männern durch kluge Vorschläge für die Neuererbewegung in der vordersten Reihe kämpfen.*

In vielen LPG haben die Genossenschaftsbäuerinnen hervorragende Erfolge in der Feldarbeit und in der Viehzucht. Große Leistungen werden vollbracht von den Mitarbeiterinnen in den staatlichen Institutionen, an den Hochschulen und Universitäten, im Gesundheitswesen, Verkehrswesen und im Handel.

*Unter der Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands haben besonders die Frauenausschüsse in den zehn Jahren ihres Bestehens dazu beigetragen, daß viele Frauen im Kampf um den Frieden und den Sieg des Sozialismus ihre Gleichberechtigung verwirklichen und ehrlich und hingebungsvoll arbeiten.*

Das Leben aller Frauen und Mütter hat sich verändert und wird von der